

# PROTOCOLO DE ATENCIÓN INICIAL AL INMIGRANTE EN DISTRITO PONIENTE DE ALMERÍA

**Autores:** Javier Sandoval Codoni (1); Rosa Maria Gil Fernández(1); Sana Maadi Ahmed (2); Francisco Garzón López (1); Paula García Acosta; Aurora Santamaria Godoy  
(1) FEA Distrito Poniente de Almeria / (2) MIR Distrito Poniente De Almeria

## INTRODUCCIÓN

El Distrito Sanitario Poniente atiende a una población de origen inmigrante de más de 100.000 personas. En torno al 28 % de los residentes en la comarca del Poniente son de nacionalidad extranjera. De ahí la importancia de tener un protocolo enfocado a esta población y a la patología importada.

## DESCRIPCIÓN DEL CASO

Paciente de 22 años, natural de Burkina-Faso, que reside en España desde hace 3 meses.  
No habla nada de español (acude con un compañero que ayuda en la entrevista). Habla inglés y mandinga.  
La ruta migratoria la comenzó hace tres años en Burkina, pasando por Níger y desde la costa de Argelia en patera hasta Italia, desde allí periplo por Europa (Italia, Suiza, Alemania y Francia) hasta llegar a Barcelona y desde allí a Almería. Convive con dos personas en un piso con luz, agua y alcantarillado, no conviven con animales. Situación administrativa irregular.  
No tiene alergias conocidas, fumador de 10 cigarrillos al día desde hace 10 años, bebedor ocasional de cerveza y vodka. Niega antecedentes quirúrgicos.  
Acude por primera vez a consulta, refiere mal estar general, prurito nocturno y presenta una lesión en IV y V espacio interdigital del pie derecho compatible con micosis.

## PALABRAS-CLAVE

Inmigración, atención primaria, enfermedades importadas

## ESTRATEGIA PRÁCTICA DE ACTUACIÓN

Es importante, en población inmigrante, hacer una búsqueda activa de patología importada; cualquier consulta diaria de atención primaria es una oportunidad para la detección de enfermedades prevalentes en sus países de origen.

## BIBLIOGRAFÍA Y MÉTODO DE BÚSQUEDA

Se inició la búsqueda con Gerion, se utilizaron tres términos MeSH. Las búsquedas se hicieron en embase, the cochrane library y pubmed, además de Epistemonikos.

1. Valerio L, Fabregat A, Martínez O. Unidades de salud internacional centradas en atención primaria. Cuadernos de Gestión 2001; 7: 100-105.
2. Fuertes C., Martín Laso M. A.. El inmigrante en la consulta de atención primaria. Anales Sis San Navarra. 2006; 29 (Supl 1): 9-25